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穆穆雷雷夺夺得得AATTPP总总决决赛赛冠冠军军
赢得了239.1万美元奖金

□本报实习记者 赵思远

□□本本报报记记者者 段段西西元元
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■■段段言言堂堂

■■新新闻闻分分析析

谁谁能能扳扳倒倒恒恒大大？？

首首钢钢男男篮篮：：球球迷迷要要的的不不是是潮潮起起潮潮落落

■体育资讯

足协杯决赛首回合赛后， 江
苏苏宁主教练崔龙洙透露， 斯科
拉里回避了和他的握手。 这场比
赛确实让巴西人感到不爽。 这场
比赛的平局， 使恒大的双冠王之
路变得模糊， 崔龙洙也承诺不让
对手在南京夺冠。

回到这场比赛的过程， 斯科
拉里的遗憾可想而知。 恒大经历
了一个几乎完美的上半时， 恒大
队找到了苏宁三后卫体系的 “七
寸”， 不断加以打击。 在1:0领先
的情况下， 恒大还有扩大比分杀
死对手的机会。 但足球比赛就是
这样， 你抓不住机会， 对手就要
给你惩罚。 苏宁的外援团队在比
赛中显示出了超强的能力， 特谢
拉、 拉米雷斯的表现都很抢眼，
特别是特谢拉 ， 他不但扳平比
分， 而且他的灵动让恒大防线很
难 “抓住他”。 单纯就纸面实力
而言， 苏宁看上去与恒大没有什
么差距， 苏宁的南美外援比恒大

的名气更大， 国字号球员的数量
也不比恒大差多少。 回到南京，
苏宁有很大的机会问鼎。 如果能
在这个赛季拿到足协杯冠军， 再
加上此前的联赛亚军， 苏宁这个
赛季应该算是成功的。

足协杯这种杯赛赛制的比
赛， 靠的更多的是球队的 “爆发
力”。 而联赛则要靠球队的持久
力。 这就是为什么恒大联赛已经
六连霸 ， 杯赛却时常受挫的原
因 。 苏宁可以在杯赛中力压恒
大， 但要想在明年的联赛中彻底
将恒大赶下 “神坛”， 还需要付
出更大的努力。

恒大称霸中超 ， 靠的是两
点———体系和气质。 恒大必须要
感谢里皮， 里皮给这支球队注入
了冠军的基因。 恒大的战术多样
性和球员执行战术的能力， 在中
超乃至亚洲都是极为突出的。 里
皮当年让恒大的球员能够适应不
同的阵型和打法， 使得恒大可以

针对不同的场面做出应对。 斯科
拉里来了以后， 更多的是 “萧规
曹随”。 恒大依靠着惯性向前冲，
就比很多球队全力冲刺还要快。
长期的胜利， 也让恒大有了一支
冠军球队的气质。 升上中超这几
年， 恒大已经由 “暴发户” 变成
了真正的 “贵族”。 看恒大的比
赛， 就是一个字———稳。

与恒大相比， 国内的其他强
队还在痛苦的摸索中， 他们都还
没有找到成功的经验， 也都还没
有确立自己的体系。 不过， 恒大
应该已经听到了追兵的脚步声，
苏宁、 上港等豪门球队正在不断
完善自身， 他们跟恒大一样有着
强大的球员班底， 在青训基础上
甚至还要强于恒大， 一旦这样的
球队找上步点儿， 就可以成为新
的恒大。 恒大现在一骑绝尘， 但
没 有 任 何 骄 傲 的 资 本 ， 如 果
恒 大 自己不进步 ， 那么别人肯
定会超越。

在11月18日主场惨败给广厦
队之后， 北京首钢队于11月20日
再次坐镇五棵松迎战浙江队。 与
上一场比赛的黯淡表现截然相
反， 本场比赛北京首钢队有6人
得分上双， 在对手一度领先的情
况下强势逆转 ， 有惊无险地以
116:101战胜浙江队。

两天时间里， 在主场打两支
浙江球队 ， 取得一胜一负的成
绩， 从结果上来看还说得过去 。
可从这两场比赛， 我们感受到的
更多是问题， 而不是放心。 上一
场比赛首钢以25分的分差输给对
手， 这场比赛到第四节才全面发
力实现场面上的控制。 首钢队这
种起伏的比赛状态放在常规赛里
也罢， 要是放在季后赛， 也够喝
一壶的。

CBA的外援向来是每支球队
重要的组成部分， 有时一个外援
的出色发挥甚至能决定比赛的走
势。 而对球队更重要的往往是他
们良好的手感和稳定的发挥。 莫
里斯在对阵广厦的比赛中23投仅
6中， 让人大跌眼镜， 在对阵浙
江的比赛中又拿到了全队最高的
26分。 相信这种 “扑朔迷离” 的
比赛状态也是让闵指导、 队友及
广大北京球迷苦恼。 你刚说完他

这场比赛表现不尽如人意， 下场
比赛他又头戴主角光环， 然而等
到再下一场比赛， 你还是不敢把
心放在肚子里。 暂且把自己得分
放一边 ， 队友信任你把球传给
你， 你投不进的越多， 浪费的机
会就越多， 如果状态不佳， 哪怕
是多做些传球也好。 最近莫里斯
的不稳定状态成为球迷和媒体谈
论的焦点， 相信这也是焦急的球
迷恨铁不成钢的表现。 他必须尽
快稳定自己的状态， 在合同年交
出一份满意的答卷。

篮球不是一个人的运动 ，球
队也不只是一个人的球队。 一个

人的态度， 有时会影响到全队的
发挥。惨败广厦的比赛中，首钢队
一直保持优势的防守端并不出
色，球员各自为政，军心涣散；进
攻端上更是“捉襟见肘”，两分球
命中率低得叫人难以置信。 球迷
和媒体都不傻， 这根本不是首钢
的真实水平，孙悦也坦言是“我们
的态度有问题”，而闵指导也十分
严厉地批评了球队的表现。

首钢是一支靠整体打球的球
队， 只有全队的每个成员都奋力
拼搏，才能发挥每个人的优势。马
布里虽依旧是核心， 张庆鹏虽仍
能在关键时刻挺身而出， 可他们
的年龄越来越大， 不可能打满全
场； 孙悦和朱彦西带伤也不能火
力全开。 这就需要莫里斯打得更
稳定，翟晓川打得更坚决，其他队
员能来回跑动创造出更多机会。

浪头起的高 ， 拍下来也更
疼。 球迷们渴望胜利， 但他们更
希望看见球队有稳定的比赛状
态， 而不是大起大落， 叫人心惊
胆战。 联赛才刚开始， 各路豪强
龙盘虎踞， 很多球队实力都在我
们之上。 北京首钢队通往季后赛
之路更是荆棘丛生。 一步一个脚
印， 让每场比赛发挥平稳， 是首
钢队必须要做到的事情之一。

新华社电 ATP世界巡回赛
年终总决赛20日在伦敦的O2体
育馆落幕， 英国选手穆雷直落两
盘击败四届卫冕冠军焦科维奇，
职业生涯中首次拿下年终总决赛
冠军， 同时也锁定了年度世界排
名第一的地位。

两周前刚刚取代焦科维奇成
为世界第一的穆雷， 仅仅用了1
小时43分钟的时间，就以6:3和6:4
获胜。 考虑到他前一天经过创纪
录的3小时38分钟的时间险胜加
拿大选手拉奥尼奇， 而焦科维奇
只用67分钟就轻取日本选手锦织
圭， 以这样的方式结束比赛的确
出人意料。

两人在前四局各自保发后，
穆雷在第五局破掉了焦科维奇的
发球局，在保住自己发球局后，再
次破发，轻松拿下第一盘。焦科维
奇面对正手线路多变的穆雷失误
频频，第二盘五局过后，穆雷就破
掉他两个发球局， 以4:1领先，尽
管焦科维奇随后反破， 状态逐渐
稳定， 但仍然无法抵挡穆雷的神
勇进攻。

这场胜利让穆雷避免了成为
一名“短命”世界第一的尴尬，他
只有拿下冠军才能坐稳世界第一
的宝座。 最终， 他如愿以偿成为
1973年ATP采用电脑积分以来 ，
首次登上年终第一的英国选手。

这场比赛也成为时代的转折
点， 他象征着男子网坛从四强争
霸到两强争霸的时代， 尽管穆雷
和焦科维奇都已经29岁， 但随着
“瑞士天王” 费德勒和西班牙人
“红土之王” 的衰落， 穆雷和焦
科维奇真正开始主宰世界网坛。

这是双方今年6月5日法网决
赛之后的首次碰面， 此前两人34
次交锋， 焦科维奇24胜10负占据
绝对优势 。 今年两人5次交锋 ，
这次胜利之后， 穆雷将差距缩小
到2胜3负。

这个冠军也为穆雷赢得了
239.1万美元的奖金 ， 焦科维奇
获得126.1万美元。

本报讯 2016中国羽毛球
公开赛中， 中国选手在男女单
打、 女双和混双决赛中均不敌
对手， 本次比赛无缘冠军。

男单方面， 里约奥运会冠
军谌龙以0比2不敌约根森。 约
根森赛后说 ， 谌龙是一个优
秀 的 对 手 ， 在里约奥运会上
表现出很高水平， 但两人实力
其实比较接近 ， 这场比赛他
的状态可能更好一些， 第二
局打得非常放松 ， 相反 ， 谌
龙昨天状态不是特别好。 谌
龙表示， 输了比赛很遗憾， 但
打进决赛也有收获， 过后会好
好总结 ， 加强系统训 练 ， 打
好接下来国内的超级联赛。

女单决赛， 辛德胡2比1战
胜中国选手孙瑜， 获得冠军。
孙瑜表示这场比赛她失误比较
多， 第三局她的体力下降， 耐
心不够 ， 其实两人实力差不
多， 但辛德胡经过奥运会历练
后， 心态和经验长进不少。 对
此， 辛德胡表示赞同， 认为主
要是场上的随机应变帮助她获

得成功。
女双决赛中， 中国组合黄

东萍 ／李茵晖1比2不敌韩国组
合张艺娜 ／李绍希。 这两对选
手今年四次交手， 但在丹麦公
开赛、 法国公开赛以及此次中
国公开赛中， 中国组合均负于
韩国组合。

男双方面， 印尼组合吉迪
恩 ／苏卡姆乔战胜丹麦组合鲍
伊 ／摩根森， 获得冠军。

混双方面 ， 张楠 ／李茵晖
苦战三局， 最后不敌印尼组合
阿玛德 ／纳西尔 。 张楠认为 ，
决赛中的三局开局都不是很
好 ， 但在第二局做了一定调
整， 取得很好效果， 但在默契
度上还需要多一些磨合。 李茵
晖说， 女双那场打完后， 状态
有所下降 ， 特别是第三局耐
心 不 够 ， 在 稳 定 性 上 出 现
了问题。

这是国羽自这项赛事1986
年创立以来的最差战绩， 此前
中国队的最差战绩是拿到两项
冠军。 （中新）

一金未得史上最差

国羽兵败
中国羽毛球公开赛


